



Hommage à / Tribute to Thérèse Caron

Marie Thérèse Élizabéth Caron, fille d'Henri Vachon et d'Antoinette Dufresne, a vu le jour au 80 avenue Wilson à Timmins.

Thérèse a deux grands frères : René et Philippe. Elle est la benjamine de la famille et s'est retrouvée sur les bancs de l'école dès l'âge de six ans. Elle dit avoir eu une enfance ordinaire et se souvient d'avoir marché sur des trottoirs de bois. Un événement a marqué son enfance lorsque sa mère a contracté la fièvre scarlatine, une maladie contagieuse. Elle a été contrainte de rester à la maison et de ne pas sortir de la cour. Ses frères aimaient lui jouer des tours et la faire crier en tirant sur ses bigoudis. Lorsqu'elle était petite, ses frères lui avaient donné des roches et lui avaient dit d'aller à la pharmacie Dignum au coin des rues Wilson et Cameron acheter des bonbons. "J'y suis allée et je suis revenue vers mes frères avec un sac rempli à rebord de bonbons."

Thérèse et ses frères ont fréquenté les écoles primaires et secondaires de Timmins. Thérèse se souvient avoir aimé aller à l'école parce qu'elle avait beaucoup d'amis.

Même si Thérèse faisait le bouffon dans la classe, elle avait beaucoup de respect envers les enseignants et de l'admiration pour les connaissances qu'ils possédaient. Son premier emploi d'étudiante a été d'écrire les commandes des clients à l'épicerie de M. Martin. Très tôt, Thérèse a manifesté le désir de faire partie d'associations communautaires en se joignant au club des Jeannettes et des Guides de sa région.

Thérèse a continué ses études et obtenu son brevet d'enseignement à l'école normale d'Ottawa en 1957-58. En 1962 elle dit « Oui ! » à l' élu de son cœur et épouse Jean Guy Caron. De cette union, ont vu le jour deux garçons Pierre et André.

Elle a débuté sa carrière à Kirkland Lake et se souvient d'avoir ressenti de la nervosité en se tenant devant une trentaine d'élèves de 2^e année dont elle était titulaire. Le travail exceptionnel accompli auprès des élèves dont elle avait la charge a mis en valeur l'initiative et la capacité de Thérèse à modifier sa façon

d'enseigner pour que les élèves progressent avec succès.

Thérèse a fait partie de l'Ordre des Filles d'Isabelle qui est reconnu pour ses œuvres de charité. Des dons étaient remis aux Fondations pour les maladies du cœur, du cancer, de la sclérose en plaques et du diabète. L'argent amassé pouvait aussi servir à l'achat de vêtements pour les enfants les plus démunis et à préparer des paniers de nourriture qui étaient remis aux familles dans le besoin.

Thérèse a pris sa retraite en 1995 et adhéré au RTOERO la même année. Elle a consacré beaucoup de temps et d'énergie à œuvrer au sein de cette association. Elle a siégé au conseil exécutif local, a collaboré à divers comités provinciaux, a rempli plusieurs fonctions au comité de Bienfaisance du District 5 et a été récipiendaire du prix décerné pour le travail exceptionnel exercé au recrutement de membres. Elle a aussi mérité un prix de reconnaissance pour le bénévolat qu'elle a fait au cours des ans. Thérèse donnait le meilleur d'elle-même dans les projets qu'elle entreprenait. Le bien-être et les besoins des membres du District 5 Cochrane-Temiskaming lui tenaient à cœur.

Parmi les accomplissements effectués au niveau du district nous pouvons noter :

- Son concours à l'organisation et la présentation d'ateliers sur la planification de la retraite dans plusieurs régions du district et d'ailleurs.
- Son implication dans la course « Road Runner Rallye » : une activité qui a permis de faire un don considérable à l'hôpital régional. Son équipe a d'ailleurs décroché la première place.
- L'établissement d'un réseau téléphonique qui permettait de rejoindre les membres de façon plus efficace.
- Elle a été l'instigatrice d'un dîner rencontre à chaque 2^e mardi du mois pour les membres retraités.
- Elle a eu la brillante idée de remplacer le jour de la rentrée scolaire par une célébration de la journée de « la non-rentrée » en invitant les membres à se rendre au terrain de golf pour déjeuner et en profiter pour « jouer un parcours de neuf trous ».
- Elle a commencé un album de photos souvenir et de courts récits sur les membres du district qui célébraient 25 années d'adhésion au RTOERO.
- Thérèse est très fière d'avoir créé et rédigé un journal pour le district nommé « Contact ». Le contenu était écrit en anglais et en français. Les membres le recevaient par la poste. Elle reconnaît l'aide précieuse de Thérèse Chartier à la mise en page. La réalisation du journal a incité et encouragé la participation des membres francophones.
- Thérèse a toujours démontré sa fierté d'être franco-ontarienne. Elle accordait son soutien à toutes les initiatives des membres francophones partout où elle allait. Elle profitait de toutes les occasions pour informer les membres sur les

ressources de langue française de RTOERO. Les intérêts et les besoins des membres francophones de son milieu lui tenaient à cœur.

- L'infolettre actuelle du district 5 a gardé le nom « Contact » en sa mémoire.

De merveilleux voyages, la présence ou les visites de ses petites-filles Natasha et Vanessa, la rédaction du journal, les passe-temps, les visites, l'engagement et les activités de RTOERO ont rapidement rempli l'horaire de Thérèse. « L'ennui dit-elle, je ne connais pas ! »

Thérèse a confié son désir de retenir le plus longtemps possible les grands et les petits bonheurs qui ont parsemé le chemin de ses vingt-neuf belles années passées à la retraite.

Un super gros merci à Nicole Gauthier-Dion qui a accepté avec grand plaisir d'interroger une personne qu'elle admire. La rédaction de cet article repose sur la précieuse collaboration et sur le résumé précis de l'entretien que nous a remis Nicole.

Madame Caron, les membres de RTOERO du district 5 vous lèvent leurs chapeaux. Félicitations pour vos idées innovatrices, votre dynamisme et votre contribution aux mieux-être des aînés et des membres tout au cours de ces années.

Merci du plus profond de nos cœurs.

